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□ 花城清文 議員

1. 幼稚園教育の充実について問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）専任の園長配置は保育時間の延長、給食の提供と一緒に考えると答弁されてい

たが、これらの進捗状況はどのようになっているか。また、園長を各園に配置すべき

と意見を出してあったが、それについてもお答えください。

（２）保育時間の延長によって預かり保育の時間が短縮となる。保護者の負担はどの

ようになるか。

（３）国は次年度から総合こども園の関係法案を国会に提出し、幼、保一体化で幼児

教育の充実に努めるという。専任の園長、保育時間の延長、給食の提供は、その動向

をみてから実施してはどうか。

２．信号機設置の新聞報道について問う ［ 町長 ］

（１）一括交付金で信号機を設置すると新聞報道にあったが、その事業は県公安委員

会の事務である。許可は得られたか。

（２）設置後、信号機の財産はどこに帰属するか。また、維持管理はどこが負担する

のか。

（３）町はこれまで国、県の補助金を活用し事業の実施をしてきたが、今回の事業実

施は違う。これまでの行政運営と矛盾しないか。



-2-

３．那覇・南風原クリーンセンター地域の還元施設について ［ 町長 ］

（１）私の質問に対し、年度内に事業が実施できるできるよう那覇市と交渉すると答

弁されていたが、その経過を明らかにしてください。

（２）実施する事業は何か。また、その事業費は予算計上されているか。

（３）町の都市計画審議会の手続きは必要ないのかどうか。

４．新川地内の下水道布設について ［ 町長 ］

（１）新川は建築ラッシュで下水道の布設は急務である。その計画はどのようになっ

ているか。

（２）新川は市街化区域である。沖縄振興策として交付される一括交付金を活用し、

未整備の区間を整備できないか。

５．町立新川公園の防球ネットの整備について ［ 町長 ］

（１）新川公園はフェンスが低く、隣接した住宅からボール等が飛んでくると苦情が

ある。みんなが楽しく遊べる公園としてフェンスを高くしてほしいがどうか。

６．新川地内の町道認定について ［ 町長 ］

（１）新川４３番地に和食店があるが、その横を通り、真地に抜ける私道がある。そ

の私道を地主の協力が得られたら町道に認定してほしいがどうか。
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□ 上原喜代子 議員

１．南星中学校の体育館の補修を ［ 町長 ］

（１）南星中学校体育館天井の改修工事はいつ着工するのか。

（２）整った環境での教育が最も重要だと考えるが、なぜ今まで整備できなかったの

か。

２．文部科学省のいじめに関する取り組みについて ［ 教育委員長 ］

（１）文部科学省が策定した「いじめ、学校安全等に関する総合的な取組方針」につ

いて、国の体制強化をどう考えているか。

（２）本町におけるいじめの実態はどうなっているか。また、国の方針が決まったこ

とでその件数にも違いが出てくるか。

（３）教育委員会の体制にも何らかの変化があるか。

３．教育現場における指導体制について ［ 教育委員長 ］

（１）体育活動における指導体制は教員の研修会や講習会等だけで充分か。

４．公園づくりについて ［ 町長 ］

（１）健康づくりに適した公園や子ども達が安全に遊べる公園等に町民のニーズが高

まっている感があるが、その要望をどう反映させていくのか。

（２）今後、工事が予定されている公園に、町民広場のように南国特有の香木を選定

していくことはできないか。
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□ 金城好春 議員

１．津嘉山区内の雨水幹線のルート変更計画を問う ［ 町長 ］

（１）県道１２８号線の真下に設置されている雨水幹線はどのようなルートに変更す

るのか。あわせて地図上に赤線で示し、提示せよ。

（２）新たに設置する雨水幹線は今の雨水幹線より大きく造る計画はあるか。

（３）ＪＡ津嘉山支店女性部室付近から津嘉山十字路付近まで大雨のたびに道路が冠

水している。ルートの変更による影響で今以上に水かさが増大しないか。

２．ストレリチアの青枯病予防対策を問う ［ 町長 ］

（１）防除用農薬に対し、補助ができないか。

３．津嘉山小学校運動場の整備を問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）第１コーナーから第２コーナー付近が大雨による土の流失で、ロープの内側と

外側で段差が生じている。また、直線コースもデコボコで劣悪な状況である。けが防

止のために早急な補修が必要ではないか。
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□ 知念富信 議員

１．ウルトラマン・飛び安里でまちおこしを ［ 町長 ］

（１）本町はウルトラマンの生みの親、金城哲夫氏の生誕の地である。それを観光資

源として取り組んだか。また、商工会と連帯してイベントを企画できないか。

（２）飛び安里を全国に発信する取り組みをしたか。また、観光資源として取り組む

考えはないか。

２．歩道の早期整備を ［ 町長 ］

（１）国道５０７号起点から津嘉山向けの歩道が整備されてなく、車道を通っている。

早期の整備を要請できないか。

３．電柱移動を ［ 町長 ］

（１）宜野湾南風原線から町道１１号線入口にある電柱を移動できないか。

（２）ＮＴＴとの協議はどうなったか。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．肺炎球菌ワクチン接種について問う ［ 町長 ］

（１）実施状況はどうか。またその推移とその効果は。

２．子宮頸がんワクチン接種について問う ［ 町長 ］

（１）実施状況はどうか。またその推移とその効果は。

３．小児用ワクチンについて問う ［ 町長 ］

（１）児童・生徒に対しての予防接種として、何を何を実施しているか。

（２）それぞれの接種状況はどうか。またその推移とその効果は。

４．人間ドックについて問う ［ 町長 ］

（１）一般健診と人間ドックの比率はどうか。

（２）人間ドックの実施状況、推移と効果はどうなっているか。

５．障がい児支援について問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）保育園、幼稚園、小中学校での支援はどうなっているか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．町職員の勤務状況について問う ［ 町長 ］

（１）職員が時間外に残業をしている時間と、時間外手当の金額はどうなっているか。

振替休、代休等の取得状況もあわせて伺う。

（２）部署により、時間外勤務が多い、少ない等の差はあるか。

（３）実際の勤務状況と給与に反映される時間外勤務時間はイコールになっているか。

２．北丘小学校の建て直しを ［ 町長・教育委員長 ］

（１）北丘小学校については、これまでも質問して来たが、現段階の状況はどうなっ

ているか。

（２）リフォームすると聞いているが、どの程度を予定しているか。金額については

どのくらいを考えているのか。

（３）建て直しをすることに支障となっていることは何か伺う。

（４）建て直しの支障となっている問題点を解決することはできないのか。時期的な

ものであれば、それはいつか。今回、改修した場合、今後建て直しをしようする際に

同様の問題が起こらないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．防災・減災対策を問う ［ 町長 ］

（１）電柱に避難所の場所案内や、避難経路に海抜表示ができないか。

（２）被災時の避難所での課題を認識し、心構えを育成するために、避難所での疑似

体験ができる「避難所ＨＵＧ（ハグ）」を取り入れる考えはないか。

２．教育行政について ［ 教育委員長 ］

（１）子ども達の熱中症対策として、小中学校にミストシャワーを設置することはで

きないか。

（２）混合名簿導入の現状と課題は何か。

３．妊婦・婦人検診を問う ［ 町長 ］

（１）双子妊娠に対して、公費の妊婦検診の回数を増やすことはできないか。

（２）子宮頸がん検診にＨＰＶ検査（ヒトパピローマウイルス）の追加ができないか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．農業振興について ［ 町長 ］

（１）農山漁村活性化プロジェクト支援交付金を活用しての事業が宮城地区に次いで

来年度から山川地区に導入されるが、活性化プロジェクトにはどのような事業がある

か。

（２）山川地区にはどの事業を行うのか。

（３）山川水利組合の総会が９月７日に開催された。総会で決定された事項（町長に

要請済み）に沿って事業を進めて行くことはできないか。

２．南斎場について ［ 町長 ］

（１）斎場を新しくすることによって交通渋滞が起こることが予想されるのか。

（２）３本の道路整備・新設など必要性はどこにあるのか。

（３）平成２３年１２月９日の全員協議会後、どう協議されたか。

３．信号機の表示について ［ 町長 ］

（１）津嘉山方面から向かうと山川入口の信号機に「山川橋」と掲げられている。同

場所の橋は「宇平橋」であるので、信号機の表示を変えるべきではないか。

４．オスプレイ配備反対の今後の取り組みについて ［ 町長 ］

（１）オスプレイ配備反対の運動を今後どう進めるか。

（２）署名運動を進めるべきではないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．職員の資質向上を図れ ［ 町長 ］

（１）現在、職員の指導体制や研修、能力開発など、資質向上についてどのような取

り組みを行っているか。予算措置や回数、主な実績等も含めて示せ。

（２）国や県、市町村間の情報交換は当然だが、民間や外部の主催する研修等に予算

措置や職専免を含め、より積極的に参加させるべきではないか。

（３）南風原らしい取り組みとして、「１．自治会ボランティア」「２．企業・団体

対象の研修への参加」「３．臨時職員にも枠を広げることでの雇用促進」「４．町民

と共に生み出す行動」などに取り組めないか。

２．一括交付金の効果と実施計画との整合性は ［ 町長 ］

（１）内諾が得られていない事業はどうなる。どのように取り組む。

（２）一括交付金の財源措置で、実施計画並びに施策の蓄積（優先順位）は大きく前

進したことが想定される。総合計画のもと、前倒しでできたものとできていないもの

を、今後の実施計画策定にどう整合性を付け、評価・事業化するのか。

（３）あらためて、実施計画以外の要望、事業について、優先順位をつけて公表すべ

きではないか。
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□ 玉城勇 議員

１．生活困窮者への対応について ［ 町長 ］

（１）町内の生活困窮者を把握しているか。

（２）生活支援が必要な町民はいないか。

（３）医療費の支払い等が厳しく、病院に行けない町民はいないか。

（４）生活保護申請の手続きはスムーズに行われているか。

２．与那原バイパスについて ［ 町長 ］

（１）町道１号線を復活させるには、南風原町から南部国道事務所に要望があれば検

討できると聞いている。町は提案の検討ができないか。

（２）与那原バイパスと町道２号線との交差点および現計画の河川管理道路（幅員５．

５メートル）から国道３２９号に出るために右折するための信号処理について南部国

道事務所から聞いているか。

（３）町道２号線から東側（与那原向け）着手時期の説明を南部国道事務所から受け

ているか。

３.宮城公園の整備について ［ 町長 ］

（１）宮城公園内に周回歩道の設置ができないか。

（２）宮城公園駐車場の増設ができないか。
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□ 大城毅 議員

１．保育行政の充実・改善を求める ［ 町長 ］

（１）保育料の設定をもっと保護者負担の軽いものにしていくように取り組むべきで

はないか。

（２）保育士の正規職員化を進めるべきではないか。

①町立および認可園の保育士の正規職員比率はそれぞれどうなっているか。

②正規職員の比率を高めるべきではないか。そのための計画を策定すべきだが、どう

か。

③在職経験の長い保育士に手厚い待遇が大事だと思うが、そうしたことに報いる体系

にするべきではないか。

④非正規の保育士の待遇を調査し、改善すべきではないか。

（３）認可外保育園の果たしている役割にふさわしく助成を充実させるべきだが、ど

うか。

（４）認可保育園をさらに増やすべきではないか。

（５）病気などで月の半分しか登園できない場合など、保育料を払い戻す制度をつく

る必要があるのではないか。

（６）病児保育ができる施設をつくる必要があるのではないか。
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２．図書館の充実・改善を求める ［ 町長・教育委員長 ］

（１）利用者の声はどのように収集しているか。その要望はどうなっているか。その

要望にどう応えていくか。

（２）赤ちゃん連れ、幼児連れの利用者に利用しやすいように授乳室、ベビーベッド

などを設置することはできないか。

３．住宅リフォーム支援助成の継続・充実改善を求める ［ 町長 ］

（１）今年度の利用実績はどうなっているか。

（２）制度の趣旨目的に照らし、予算を拡大して継続すべきではないか。

（３）防水工事が梅雨の時期に間に合うように、抽選制ではなく、申し込み順にする

ことはできないか。

４．バス停の屋根・ベンチ設置の要望は出したか ［ 町長 ］

（１）６月定例会の一般質問に対し、県・国などに要望をすると答えている。その後、

要望したか。返答はどうであったか。

５．津嘉山保育園近くの信号機を早急に設置すべきではないか ［ 町長 ］

（１）事故の状況はどうなっているか。

（２）単独財源でも設置する責任があるのではないか。

６．中央公民館前の店舗棟は無駄ではないのか ［ 町長 ］

（１）用地費、事務費を含む総事業費はいくらか、内訳を含めて明示されたい。

（２）維持費はどうなっているか。

（３）利用状況、今後の計画はどうなっているか。
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□ 玉城光雄 議員

１．市への昇格について ［ 町長 ］

（１）本町を県内で１２番目の市に昇格させ、南部に羽ばたき光り輝く大都市の扉を

開くことができないか。

２．かすり会館の移設について ［ 町長 ］

（１）本町の地場産業である琉球絣の販路拡大を大きく全国へ発信するために観光バ

スの乗り入れができるかすり会館を設置できないか。

（２）宮平の土地改良区の一角の南風原中学校東側の用地４，５３０坪に移設できな

いか。

３. 宮城水利組合のファームポンド跡地利用について ［ 町長 ］

（１）東西の澄み切った青空とホワイトブルーの海に太平洋の朝日が一目で見通せる

ような高度ある大展望台をファームポンド跡地に設置できないか。

４．県立郷土劇場の誘致について ［ 町長 ］

（１）沖縄の郷土芸能である琉球舞踊、三線、エイサーなど、今に、昔に伝わってい

る伝統芸能を若者が興味を抱き、より盛んに広めていく必要性から、郷土劇場を本町

に誘致できないか。

（２）宮平の土地改良区の一角の東側用地約４，５８９坪にできないか。
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□ 大城信彦 議員

１．長寿のまち「南風原」をめざして ［ 町長 ］

（１）６５歳以下の死亡率が沖縄県が全国ワースト１というショッキングなデータが

公表された。その原因と改善対策をどう考えるか。

（２）大宜味村や他の長寿の里を研究および視察して、改善策を早急に取り組むべき

ではないか。

（３）医療費の負担削減も含めて抜本的な対策を取るべきだと思うが、どう考えるか。

２．学力向上のまち「南風原」をめざして ［ 町長・教育委員長 ］

（１）沖縄県が全国で学力ワースト１だと公表された。これまでの取り組みの総括と

改善策はどう考えるか。

（２）経済的格差が教育格差を生んでいる。貧困の子ども達への支援が必要だと思う

が、どのような対策をとっているか。今後の対策は。

（３）貧困の連鎖を止めなければならない。ハローワーク等を利用して、貧困家庭の

職の支援をすべきだと思うがどのような対策を取ってきたのか。今後の対策は。

３．観光のまち「南風原」をめざして ［ 町長 ］

（１）今後ますます沖縄への観光客が増加してくるが、我が町の取り組みはまだまだ

弱い。我が町に観光客を呼ぶ目玉の政策が必要だと思うが、現状と今後の見通しはど

うか。

（２）かぼっちゃマンの復活やウルトラマンの生みの親である金城哲夫氏が生まれた

我が町に、世界へアニメ等のコンテンツ文化を発信する拠点をつくり、海外観光客を

集める政策に取り組むべきだ思うがどう考えるか。

（３）アジアの中心である沖縄の地の利を生かして、アジアの「アキハバラ」を我が

町につくることができないか。


